
 開催場所：行仁コミュニティセンター

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：行仁地区  開催日時：令和５年11月14日（火）　　　18時30分　～　20時00分

 担当班　：第２班（出席議員）戸川稔朗、平田久美、髙梨  浩、原田俊広、長郷潤一郎  ／（議長）清川雅史

 参加人数：男性　５名、女性　０名、合計　５名（うち班外議員 ０名）（他自治体等傍聴者 ０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　９月定例会議について
　　　　・水道事業会計の収入と支出のバランスについて
　　　　・つながりづくりポイント事業について
        ・デジタル田園都市国家構想について
        ・不適正な事務対応についての意見が出された
　　②　市政全般について（市のまちづくりに向けた課題）について
　　　　意見なし

　⑵　地区別テーマについての総括
　　①　地区別テーマ
        ・行仁地区のまちづくりについて
　　②　テーマ設定の理由、背景
　　　　・子どもが遊べる場所が少ない、また年配の方も散歩の行き帰りに休めるような東屋などあれば
　　　　　よりコミュニケーションが図れる場となり、憩いの場となるとの意見からテーマとして設定した。
　　③　主な地域課題
　　　　・近くに子どもが遊ぶ場所が少ない。
　　　　・公共交通の充実について、時間帯によってバスもタクシーもない時間があるので一般の人を活用した
　　　　（公共交通）代用事業はできないものかと言う意見が出た。
　　　　・行仁小学校近くの道路に面した緑地の管理について、高齢化になり作業のできる人がいなくなってしまい、
　　　　　外観も良くないので、管理をお願いしたいとの意見が出た。
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分類 番号 対応
令和４年度の水道事業会計決算につい

て、収入と支出のバランスがおかしいの
で、どうなっているのか教えてほしい。

　水道事業会計の資本的収支では約11億円の赤字の
ようになっているが、収益的収支での約３億円の黒
字で水道事業を回しているので、現在のところ水道
料金を値上げしなければならない状況にはないと考
えている。

○ ① 水道

つながりづくりポイント事業につい
て、まだまだ認知度が低い、敬老祝い金
をやめてつくったものなので、市民に分
かりやすく周知して、良い方向に進めて
ほしい。

敬老祝い金をやめた甲斐がなくなるの
ではないか。いつごろまでに改善するの
か。

　つながりづくりポイント事業の取組については議
会でも問題になっている。81歳以上の方全員に支給
していた敬老祝い金をやめて始めた事業なのに、１
万人以上いる81歳以上の方でつながりづくりポイン
ト事業に参加しているのは1,000人にも満たない状
態。市民の認知度も低く、特に若い方の参加も少な
い。議会として当局に対して、市民への周知と参加
団体と参加店舗の拡大などとともに、その魅力度の
向上策を求めた要望的意見も出している。
　改善については早急に結論を出すべきですが、現
在の委託業者との契約は３年契約で令和６年度まで
の契約となっているため、ストップするわけにはい
かないが、当局も課題の整理と改善の検討中だと聞
いている。

○ ① 高齢福祉

デジタル田園都市国家構想について、
学校で配布されているタブレットは、一
日何時間ぐらい使用しているのか。学校
とスマートシティとの関係は。

　小・中学校の全児童生徒にタブレット端末が配布
され、一日の使用時間はわからないが、授業だけで
なく、宿題や家庭学習でも使用されている。タブ
レット端末を活用した学校教育はデジタル田園都市
国家構想の取組ではなく、国のギガスクール構想に
よるもの。本市のスマートシティ構想の中でも学校
教育でのデジタルの活用は課題になっていて、Ａi
ＣＴ企業も参画して事業を進めている。

○ ① 学校教育

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答

不適正な事務対応については、私も元
は市の職員だったが、同じ部署に長くい
るのが問題だと思う。

ご意見として伺う。

○ ② 行政
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応
　行仁小学校近くの道路に面した緑地の管理をお願
いしたい。高齢化になり、やる人が減り外観が良く
ないので、管理をお願いしたい。
　子どもが遊べる場所が少ない。公園や休憩などで
きる東屋などほしい。

　公園については、土地などの場所の確保が必要。
地域の方と連携をして、空いている土地などの情報
を提供していただきたい。皆様からも緑地の活用の
仕方を当局に提案していくことが必要である。

〇 ①

　学校の先生方の駐車場を学校や市で負担している
と思うが、それでいいのか。

　確かに市の職員は各自がお金を出して借りてい
る。学校の教職員については、いろいろな経緯も
合ってのことだと思う。ご意見として伺う。 〇 ②

　公共交通の充実について、時間帯によってバスも
タクシーもない時がある。一般の人を活用した（公
共交通）代用事業はできないものか。

　議会としても田園町の「さわやか号」の取組や、
他自治他の取組などを研究している。

〇 ②

ＡＩオンデマンドバスの実証実験の結果はどう
なったか。
　料金を安くしてほしい。

　現在、ＡＩオンデマンドバスの実証実験を行って
いる。乗車料金は１回あたり最大で500円となって
いる。 〇 ①

　勉強をする場が少ない。図書館も学生でいっぱい
で空きがない。会津美里町の図書館まで行ってい
る。学生が勉強できる居場所をつくってほしい。

　公民館にも図書室があり、交流スペースがあるの
で、活用することも可能である。ご意見として伺
う。 〇 ①

→　行仁地区のまちづくりについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応

→　行仁地区のまちづくりについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　会津財布の登録の仕方が難しい。高齢者やみんな
が使えるように、分かりやすくしてほしい。

　各場所で説明会を行っている。11月１日の市政だ
よりにも記載されている。紙のプレニアム商品券の
時は担当が観光商工部であったが、今回のプレミア
ムポイント事業は企画政策部が担当しており、デジ
タル環境の整備も目的になっている。

〇 ①

　観光客が来たときに、オススメポイントなどの知
識を活かせる場が必要ではないか。

　ご意見として伺う。

〇 ②
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